

EL GRANNO DE ARENA

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no está conmigo
está contra mí.
San Lucas cap. XI vers. del
14 al 28.

El que no recoge conmigo
desparrama.
San Lucas cap. X.

Oficinas: Bastión, 39.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

APOSTOLADO DE LA ORACION

JULIO

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad

El respeto y el amor del nombre de Jesús

ORACION PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos pronuncien á menudo con respeto y amor el nombre de Jesús.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen

La procesión general de Ntra. Sra. del Carmen que el domingo día 20 de los corrientes celebrará esta Parroquia dedicada á la Santísima Virgen del Carmelo, saldrá á las seis y media de la tarde siguiendo el curso que á continuación se expresa:

Plaza Carmen, calles Arravaleta, Nueva, plaza Constitución, Isabel II, Rosario, plaza Retiro, Angel, Deyá, plaza Arravaleta, Infanta, Anunciavay, San Fernando, Reina; Castillo y plazas Príncipe y del Carmen.

ADVERTENCIAS

1.^a Los niños que deseen concurrir á la Procesión, ya en colectividad ó bien individualmente, llevarán pendones ó ramos de flores naturales y para su organización habrán de presentarse á las cinco y media de la tarde en el Claustro del Carmen.

2.^a Los hombres, formen ó no en alguna Asociación religiosa se organizarán á las seis de la tarde en el citado Claustro, donde encontrarán cirios á su disposición.

3.^a Se invita á los señores vecinos de las calles que debe recorrer la Procesión para que se sirvan engalanar con colgaduras las ventanas y balcones de sus respectivos domicilios.

Mahón 5 Julio de 1902.

El Regente de dicha Parroquia,
Pedro Pons, Pbro.

Sección Adoradora Nocturna de Mahón

LA FIESTA DE LAS ESPIGAS

celebrada el sábado 21 al domingo 22 de Junio de 1902

en la iglesia parroquial del pueblo de S. Luis

El éxito con que esta Sección celebró el año anterior en el Santuario de Nuestra Señora del Monte Toro su primera Fiesta de las Espigas presidida por el que fue dignísimo Prelado de esta Diócesis Dr. D. Salvador Castellote, y el natural deseo de no omitir en el presente esta hermosa práctica, que el Reglamento aconseja, fueron

motivos mas que suficientes para que este Consejo Diocesano acordara celebrarla por segunda vez, aunque no pudiera ser con la brillantez y magnificencia del primer año, ya que los gastos fueron cuantiosos y no puede soportarlos anualmente esta Sección. Se solicitó, ante todo, el competente permiso del Muy Ilustre Sr. Vicario Capitular de esta Diócesis, Sede Vacante, quien al concederlo tuvo la dignación de autorizar que permaneciese abierta la iglesia del vecino pueblo de San Luis, á fin de que pudieran tomar parte en la vigilia general solemne las personas que tuviesen devoción de hacerlo, aunque no pertenecieran á la Adoración Nocturna. Nombró el Consejo una Comisión de 5 Adoradores activos á fin de preparar todo lo concerniente á la Fiesta y recaudar, por suscripción voluntaria, entre los Adoradores activos y honorarios lo necesario para atender á los gastos, sin gravar la Tesorería de la Sección.

La circunstancia de tenerse que inaugurar en el pueblo de San Luis un nuevo Salón parroquial destinado principalmente á obras dominicales, fué motivo para que el Consejo Diocesano, accediendo á una atenta invitación del celoso Sr. Económico Rdo. D. Cristóbal Timoner Pbro. acordara celebrar en aquella iglesia la segunda Fiesta de las Espigas. Dicho pueblo, que dista unos cuatro kilómetros y medio de Mahón, fué construído por los franceses durante los ocho años de dominación francesa por que pasó la isla de Menorca desde 1756 á 1763 y la iglesia del mismo fué dedicada á San Luis, Rey de Francia; es esbelta y espaciosa, figurando en el altar mayor una preciosa Imagen del Santo Titular. También acordó el Consejo, de conformidad con lo que indica el Reglamento, celebrar la segunda Fiesta de las Espigas en la noche mas inmediata al plenilunio de Junio, que resultó ser la del sábado 21 al domingo 22 de dicho mes.

Llegó el ansiado día y á las ocho de la noche del sábado 21 de Junio se reunieron los socios activos y algunos honorarios de esta Sección en la iglesia de San Francisco. Precedidos por la bandera nos dirigimos á la Capilla del Santísimo por el camino mas largo cantándose la primera estrofa del "Sacris Solemnis". Se expuso el Santísimo Sacramento con el canto del "Pange Lingua"; se rezó la Estación Mayor y cantadas las preces para los viajes de peregrinación y el "Tantum ergo" se dió la bendición con el Santísimo. Después de reservado, regresamos por el camino más

corto á la Sala de guardia para recoger nuestros abrigos y sombreros.

Salimos seguidamente cantando el himno de la Peregrinación Menorquina á Roma y ocupamos los asientos designados en los coches que debían conducirnos al pueblo citado de San Luis. A la entrada del mismo nos apeamos, recibiéndonos el Rdo. Clero y el pueblo entero y echándose al vuelo las campanas de la Iglesia mientras que los Adoradores, formados en dos largas filas, con la bandera á la cabeza, ostentando el distintivo correspondiente y presididos por el Consejo y Reverendo Clero del pueblo, nos dirigimos, cantando el valiente himno «Firme la voz» á la iglesia, donde debía celebrarse la solemne vigilia general. Era de admirar la gran afluencia de personas que presenciaron el paso de la Sección, notándose la mayor deferencia en todos los presentes, que se descubrían á nuestro paso, aun á pesar de la pernicioso influencia que por desgracia ejercen en San Luis las malélicas predicaciones de los sectarios de Belial. El recogimiento y la piedad con que se presentó aquel numeroso grupo de guardias nocturnos de Jesús Sacramentado fueron suficientes para que los sanluicenses en vez de presentarse en actitud hostil, como por algunos pusilánimes se había circulado, permanecieran atentos y hasta obsequiosos con nosotros. Así lo hizo constar nuestro Presidente al despedirse del simpático y pintoresco pueblo.

Llegados á la Iglesia, se hizo la visita al Santísimo rezando la Estación Mayor y cantando la letrilla «Corazón Santo».

Concediendo un breve descanso, se reunió de nuevo la Sección en el Salón parroquial, y bajo la presidencia del Rdo. Sr. Director Espiritual celebróse la Junta de Turno preparatoria para la vigilia general.

Poco despues tenia lugar en el templo el ceremonial de Reglamento para la recepción de tres socios activos y la imposición del distintivo.

A las diez de la noche se puso de manifiesto Su Divina Majestad. El templo aparecia vistosamente engalanado, como en las grandes solemnidades, gracias á la solicitud de las Señoras Socias Celasoras del Apostolado de la Oración en San Luis. La iluminación espiéndida y la iglesia resultó insuficiente para contener la multitud que deseaba participar de las delicias de aquella noche, que era la noche del triunfo de Jesús Sacramentado. Un nutrido coro cantó con acompañamiento de armónium el "Pange Lingua", y terminada la in-

censación subió á la cátedra de la verdad nuestro celoso y queridísimo Sr. Director Espiritual Reverendo D. Ambrosio Carabó Pdro., quien dirigió á los concurrentes una sentida y elocuente plática. Nos hemos reunido en este pintoresco pueblo, decía el Rdo. Sr. Carabó, dejando comodidades y sufriendo molestias, para rendir al Dador de todo bien un humilde tributo de acción de gracias. A ello nos convida de manera especial el aspecto que en la presente estación ofrecen los campos. Como en mar de oro ondean en ellos las espigas, con que la Providencia amorosísima de nuestro Padre celestial atiende magnánimamente á la subsistencia de la gran familia humana. Y si es razonable y justo que agradezcamos al Señor ese pan material que sirve de sustento á nuestro cuerpo; ¡cuanto más vivo y profundo ha de ser nuestro agradecimiento por dignarse alimentar nuestro espíritu con esotro Pan vivo y sobrecircunstancial, con el Pan celestial y divino que encierra en sí todas las delicias! Dijo el orador que el nombre mismo de Eucaristía con que se designa al augusto Sacramento del Altar nos recuerda incessantemente que nuestra vida entera debe ser una no interrumpida acción de gracias, y que no ha de limitarse ésta á solos afectos ni á meras palabras de gratitud, sino que ha de traducirse en obras y manifestarse en todos los actos de la vida privada y pública si hemos de ser fieles y fervorosos Adoradores de Jesús Sacramentado.

Concluido el sermón cantose al armonium solemne Invitatorio. Siguiéron los Nocturnos semitonados á las horas correspondientes y el Acto de Desagravios cada media hora de vela.

Después del tercer nocturno se entonó á las doce y media de la noche solemnisimo Te-Deum por toda la Sección y se rindió la bandera al "*Te ergo quoesumus*". Rezado el Trisagio, á la una y media de la madrugada se entonaron solemnes Laudes que cantaron los Adoradores, con la cooperación valiosa del Rdo. Clero de San Luis. Siguiéron renovándose las guardias de cuatro adoradores como está mandado y despues del rezo de Prima y Tercia, á las tres y media se celebró Misa Mayor solemne. Ofició el Sr. Director Espiritual de la Sección D. Ambrosio Carabó Presbitero, asistiéndole los sacerdotes D. Guillermo Fayas Pbro., sócio activo y D. Nicolás Villalonga, Pbro. Vicario de la parroquia de San Luis.

La Sección de música de la Adoración dirigida por el sócio honorario D. Juan Moll y Cardona ejecutó con precisión una hermosa partitura del inolvidable compositor mahonés D. Benito Andreu Pbro. de grata memoria. Muy tierno resultó el acto de la Comunión general, al arrullo de la conmovedora estrofa *¡Oh Salutaris Hostia!* Además de los Adoradores seglares, que comulgaron con cirios, se acercaron al Banquete eucarístico muchas piadosas personas que nos acompañaron en aquella noche feliz, distribuyéndose ciento treinta y cuatro Hostias sagradas, según recuento del Secretario de la Sección que cumplió puntualmente con uno de los oficios que le impone el Reglamento.

Terminada la Misa se organizó seguidamente la procesión matinal con el Santísimo, que resultó brillante como toda la vigilia general. Abrian la marcha los pendones de las Asociaciones religiosas de San Luis, la bandera de la Sección sosteni-

da por el Secretario Sr. Pujol, seguian algunos vecinos, los adoradores honorarios, los activos y la clerecía. La Sagrada Custodia era llevada por el Rdo. Sr. Director Espiritual bajo palio, cuyas varas sostenian sócios activos fundadores y algunos honorarios. Cerraba el brillante cortejo el Consejo Diocesano presidido por el Sr. Alcalde pedáneo del pueblo de San Luis. El acto resultó imponente. El Sol, esparciendo sus hebras de oro sobre la creación le daba vida y colorido; la Naturaleza, al despertar del alba, parecía haber adquirido nuevas galas; algunas casitas convertidas; como todas las de San Luis, en copos de nieve, tal es su blancura y limpieza, ostentaban colgaduras, humildes en apariencia pero ricas en la fé que demostraban sus moradores; los pájaros no cesaban de cantar al Autor de todo lo que existe, uniendo sus trinos y gorgoros á las dulces notas del "*Pange lingua*" y del "*Sacris Solemnis*" que entonaba aquel aguerrido ejército acompañando á su Rey que salía á bendecir á sus criaturas y á los campos de esta nuestra amada roqueta menorquina. En uno de los extremos del pueblo se detuvo la procesión, bendiciéndose con la Sagrada Custodia los campos y sembrados, en sus cuatro puntos cardinales.

De regreso la procesión se entonó el *Te-Deum* y el *Tantum ergo*, dándose la bendición con el Santísimo á la concurrencia de fieles que llenaba el templo.

Después de la Reserva prorrumpieron los Adoradores en el cantico «Corazón Santo» finalizando con entusiastas aclamaciones al Deífico Corazón y á la Adoración Nocturna.

Aunque aquí terminó la segunda Fiesta de las Espigas celebrada por esta Sección Mahonesa, antes de dar tregua á nuestra tosca pluma debemos añadir dos palabras más como complemento á nuestra descripción. Al principio de esta reseña indicamos que el Rdo. Sr. Ecónomo de San Luis había invitado á los Adoradores para asistir al solemne acto de la inauguración del nuevo Salón parroquial, que debía tener lugar en la tarde del domingo 22 de Junio. Muchos Adoradores decidieron pasar en santa expansión el resto del día en aquel pueblo, y muchas casas se disputaron el alojarlos, á fin de dar algún descanso al cuerpo, ya que toda la noche la habían consagrado por completo á Nuestro Señor Sacramentado. Dada la proximidad entre Mahón y San Luis, el Consejo, con muy buen acierto, invitó á los Jovencitos Tarsicianos para unirse á los Adoradores, y entre once á doce de la mañana, llegaron á San Luis nuestros queridos Tarsicianos, que con su presencia animaron el resto de aquel hermoso día, pasado en gratas expansiones y en la santa paz del Señor. Todos, jóvenes, adolescentes y ancianos, el pobre y el rico, nos sentamos en la misma mesa, donde se nos sirvió abundante y suculenta comida. Terminada ésta se levantó nuestro Presidente Sr. Taltavull para decirnos algunas palabras de las que recordamos los conceptos que á continuación transcribiremos:

Empezó así: queridos consócios: el Señor acaba de permitir que celebremos por segunda vez la hermosa Fiesta de las Espigas. ¡Bendito y alabado sea el Señor! Un año ha transcurrido desde la fecha memorable de nuestra primera Fiesta en

el Santuario del Monte Toro y este período de tiempo—lo digo con íntima satisfacción de mi alma—así continuó expresándose nuestro Presidente—ha sido verdaderamente fecundo para esta Sección Adoradora Nocturna. Si, señores y amigos míos, siguió diciendo—me parece que resuena todavía en mis oídos el eco del entusiasta ¡Viva el Segundo Turno! que dió, allá en Santa Ponsa, el que fué nuestro amantísimo Prelado Dr. D. Salvador Castellote al despedirse de nosotros para regresar á su palacio episcopal de Ciudadela. El pasado un año no más y durante él no solo hemos podido ver satisfechos los nobles anhelos del inolvidable Pastor de nuestras almas sino que también hemos logrado crear el Turno de San Tarsicio, organizar una Comisión de Camareras de Jesús Sacramentado y aumentar considerablemente el número de sócios honorarios.

Nuestra obra pues,—prosiguió el Sr. Taltavull—goza de robusta vida y hasta de vida exuberante. Tributemos rendidamente gracias á la Divina Providencia por tan señalado beneficio y dispongámonos para corresponder á él dignamente en la medida de nuestras fuerzas; porque si esta notoria protección del Cielo ha de ser para nosotros motivo de cristiano regocijo, lo ha de ser también de especial gratitud, y esta gratitud ha de traducirse en actos de amor ardiente hácia nuestra querida Sección. Es cierto,—continuó el orador,—el impulso está ya dado. Pero, ¿basta esto á satisfacer nuestro propósito? No ciertamente: hay que mirar el porvenir y consolidar nuestra Obra ¿Como? Velando constantemente sobre nosotros mismos y adelantando cada día más en la virtud. No nos forjemos ilusiones—prosiguió:—de muy poco serviría que se hayan engrosado nuestras filas si no estamos bien penetrados de lo que el glorioso título de adoradores de Jesús Sacramentado exige de nosotros y bien esteril habría de resultar la Sección Adoradora si su acción no se extendiese más allá que á celebrar unas cuantas vigiliass al año. Es evidente que Dios quiere algo más que nuestros nombres: quiere que le entreguemos nuestro corazón, que nos abandonemos á Él sin reservas dando ejemplo de nuestra piedad y haciendo pública ostentación de nuestra fé.

Así,—siguió diciendo—todo el que se precie de buen adorador nocturno tiene que serlo también á la luz del día y á la faz de los hombres; tiene que ser católico en todo y por todo, no ya en el templo, en nuestras reuniones y fiestas, sino en la familia, en el taller, en la oficina y en la vía pública, prestándose generoso á dar siempre y en cualquiera ocasión la cara por Dios y ejercitándose fervoroso en el apostolado de atraer almas á Jesús. Bueno, y aún necesario de toda necesidad, es guardar fielmente las reglas que para caso establece nuestro sábio Reglamento, ya que ellas habrán de guardar nuestra Obra; más también hay necesidad, y necesidad imperiosa, de que despreciando el vano fantasma del *que dirán*, no olvidemos ni un momento nuestra condición de sócios de la Adoración Nocturna, y mirando en derredor nuestro recojamos cuidadosamente las espigas que cayeren á nuestros piés para ofrecerlas al Señor en forma de ramillete de buenas obras, así públicas como privadas. Conque, adelante, amigos míos, concluyó diciendo con entu-

siasmo nuestro estimado Presidente. El descanso vendrá luego y mejor descansará el que mejor ha ya trabajado.

Adelante, sócios de la Adoración Nocturna. Adelante Jovencitos Tarsicianos, adelante vosotros que sois especial objeto de nuestra predilección y en quienes ciframos las más lisongeras esperanzas, adelante siempre. Pensad que solo el que perservere hasta el fin, solo éste será salvo! Terminó su discurso el Sr. Taltavull con sentidos vivas á Cristo Rey y á la Sección Adoradora Nocturna Mahonesa. Una salva de generales aplausos coronó la improvisación de nuestro Presidente.

A las cinco de la tarde asistimos, como invitados, á la solemne inauguración indicada y á la verdad que quedamos admirados de la manera como se presentaron las jovencitas y niñas que forman el «Rebañito del Niño Jesús», recitando con soltura y gracia angelical y cantando con notable precisión los distintos números del acto literario-musical con que se celebró la inauguración del gran salón que adjunto al templo parroquial debe servir para las obras dominicales, de tanta trascendencia en los calamitosos tiempos que corremos.

El Rdo. D. Jaime Tutzó Pbro. Misionero Apostólico y socio activo de nuestra Sección, bendijo el nuevo local, adornado con gusto, destacándose en el sitio presidencial las imágenes de los Protectores del simpático Rebañito: el Niño Jesús, la Santísima Virgen y Santa Teresa de Jesús. Con nuestras modestas limosnas contribuimos al sostenimiento de aquella santa obra de enseñar al que no sabe y educar á las niñas y jovencitas de San Luis en el santo temor de Dios y en la práctica de las virtudes cristianas.

Cerca de las ocho de la tarde nos despedíamos del pintoresco pueblo de San Luis, que tanto nos regaló con sus obsequios durante nuestra permanencia en el mismo. Rezada la Estación Mayor en la iglesia del pueblo, tomamos los carruages, que nos condujeron á la iglesia de San Francisco de Mahón. Un repique de campanas anunció nuestra llegada. Nos dirigimos á la capilla del Santísimo, donde celebramos nuestras hermosas vigiliás, entonándose solemne *Te-Deum* y retirándose seguidamente la bandera.

Antes de terminar, justo es que consignemos una cariñosa expresión de gratitud á la franca y cordial hospitalidad con que el vecindario de San Luis nos acogió: acepten nuestras protestas de agradecimiento, y aceptenlas principalmente el Rdo. Sr. Ecónomo D. Cristóbal Timoner Presbítero dignamente secundado por los Vicarios señores Cardona y Villalonga, cuya solicitud tanto contribuyó al éxito de nuestra segunda Fiesta de las Espigas. Reciba el «Rebañito del Niño Jesús» de San Luis nuestros más entusiastas plácemes por su arraigo, y conceda el Señor vida próspera y copiosos frutos á tan santa obra.

Terminaremos como terminó su discurso el Presidente de esta Sección. Adelante! siempre Adelante!

¡Viva Nuestro Rey Jesús Sacramentado!

¡Viva la Adoración Nocturna Mahonesa!

Mahón 10 Julio de 1902.

Un adorador nocturno

COMENTARIOS

Sagasta y el Vaticano andan en desacuerdo, y cada día van de mal en peor.

Sagasta quiere realizar absurdos y disparates, y la curia romana no puede transigir con un hombre tan poco serio.

Es más: al Vaticano repugna ya tratar con un Gobierno tan voluble, y parece más dispuesto á romper las relaciones diplomáticas que á continuar el *modus vivendi* del 6 de Abril.

Esto lo decimos á guisa de rumor y lo tomamos de ciertas declaraciones de un elevado personaje de la política.

Así pues, y suponiendo que esto sea verdad, no sería extraño ver á Sagasta caer patas arriba allá para el otoño, y si el partido conservador no tiene para entonces soluciones, será muy fácil ver á Moret presidiendo el Consejo de ministros y empuñando en ambas manos una manga de riego, esperar el paso de D. Pepito Canalejas y dispararle á moja-ropa un chaparrón descomunal que apague los latifundiosos radicalismos del rey de los republicanos.

Así es el único modo de obligar á ese loro á enjaularse en el palacio de la duquesa de Santoña, donde debe pasar el invierno junto á la chimenea secando su verde plumaje.

Y tan verde. Hasta su conciencia—dicen—era del mismo color.

Y se la ingirió en su ancho estómago un desnaturalizado paquidermo.

Doeg.

RECORTES

PÁRRAFO DESPAMPANANTE

Copiamos á continuación uno de los párrafos más salientes de la hoja que se repartió á parrillo en Barcelona dando la bienvenida al Sr. Canalejas. Es ya algo *fiambre*, pero no queremos renunciar á que lo lean nuestros abonados.

Dice así:

«Canalejas, que hasta ayer HA SERVIDO Á LA MONARQUÍA, DEL BRAZO CON LOS BURGUESES QUE EXPLOTTAN AL OBRERO, viene á Barcelona hallándose la ciudad EN ESTADO DE SITIO DICTADO POR ÉL Y POR ÉL SOSTENIDO sin vacilaciones. EL ORGANIZADOR DEL PARTIDO CATÓLICO DE POLAVIEJA viene á predicarnos el anticlericalismo. EL POSEEDOR DEL PALACIO DE LA DUQUESA DE SANTOÑA viene á predicar moralidad y á combatir á los que sin conciencia se han hecho grandes fortunas. Viene á defender nuestra clase desvalida el ALIADO DE LOS ACCIONISTAS de la Albufera de Mallorca, que tiene centenares de esclavos haciéndoles trabajar dentro del lodo y agua y ganando los niños dos reales, las mujeres cuatro y los hombres ocho. Viene á predicar regeneración el CACIQUE omnipotente de la provincia de Gerona. Despreciamos á ese FARSANTE, que ha dispuesto tantas veces de los destinos de España y NO HA HECHO NADA DE LO QUE AHORA PREDICA.»

CALUMNIA INFAME

El párroco de Souillac, Diócesis de Cahors (Francia), fué acusado por uno de sus feligreses de haberle exigido en el confesonario que votase

en las elecciones á favor de un candidato determinado, so pena de negarle la absolución si no se comprometía á hacerlo.

Excusado es decir el partido que sacarían de dicha acusación los periódicos sectarios de la localidad. Pero pocos días después el acusador, arrepentido, se retractó públicamente de su infame calumnia en un documento firmado por él y en el cual, entre otras cosas, decía:

«Al formular mi acusación, tanto más pérfida cuanto que el calumniado se hallaba en la imposibilidad de defenderse por tratarse de la Confesión, obré impulsado únicamente por un sentimiento de venganza personal.»

Hasta ahora ninguno de los periódicos que publicaron la calumniosa acusación ha insertado en sus columnas la retractación del calumniador.

Así practica la imparcialidad y la justicia la prensa sectaria.

AL MENUDEO

Roma

Se ha verificado en Roma el escrutinio de las elecciones municipales, y el resultado definitivo ha sido el triunfo en toda la línea de la candidatura católica, presentada por la benemérita é infatigable «Unión Romana».

Contra ella han luchado la llamada «Unión Liberal» y los socialistas; aquella apoyada decididamente por el ministro Giolitti, que para ayudarla á sufragar los gastos le concedió una subvención de cuarenta mil liras, y estos por el ministro Zanardelli, que los dió de los fondos del Estado treinta mil liras. Estas setenta mil liras han sido como tiradas al Tiber, y los esfuerzos, las influencias, las artes puesta en juego por el Gobierno, por la masonería y por el socialismo contra la indicada candidatura, han resultado de todo punto inútiles.

Roma católica ha votado como un solo hombre á los candidatos católicos, y tan claro, tan manifiesto ha sido el triunfo, que nadie se ha atrevido á disputarlo, ni á ponerlo siquiera en tela de juicio.

Madrid

En vista del informe que han dado los arquitectos é ingenieros civiles contra la facultad de ejercer libre y particularmente el cargo concedida á los ingenieros militares, el señor Sagasta ha dispuesto que se nombre una comisión del ministerio de Agricultura, otra de la Guerra y otra del de Instrucción pública para que estudien el asunto.

—Asegúrase por todos—con excepción naturalmente de los ministeriales—que al desprenderse las hojas de los árboles en el otoño venidero, los amigos de Sagasta soltarán el poder.

—Dice «El Correo» que es fundada la calma política que se observa.

Opina que la agitación religiosa era ficticia; que á parte del ruido que promovió el señor Canalejas y sus amigos, nadie se preocupaba de ello.

Añade que no hay que pedir á los Gobiernos programas pomposos, sino hechos, aunque sean modestos.

—El sábado, 29 de Junio, tuvo lugar un bello acto de Religión y piedad de D. Alfonso XIII, que le enaltece sobre manera.



En el momento de entrar en el Real Palacio, al regreso de la Salve, advirtió al extremo de la calle de Bailén la presencia del santo Viático.

Inmediatamente se arrodilló sobre el pavimento de piedra, permaneciendo en esta reverente actitud hasta que se perdió de vista la comitiva del Santísimo.

Como observase al pasar que el sagrado Viático iba en un modesto carruaje, ordenó á uno de sus ayudantes que mandase aproximar su coche é invitó al sacerdote á que hiciese uno de él, disponiendo que le acompañase la Escolta Real hasta el domicilio del enfermo.

Era un espectáculo verdaderamente hermoso y edificante ver puesto de rodillas en medio de la calle al joven Monarca, rodeado de numeroso gentío, de la Real familia y de altos personajes, rindiendo aquel homenaje público de nuestra santa fé.

El público presenciaba con profunda simpatía el acto de piedad del Rey. Muchas personas se emocionaron.

Sin duda porque en aquellos momentos recordaban á nuestros insignes Reyes y conquistadores, que se vanagloriaban de haber descendido más de una vez de sus carrozas para ofrecerlas al Rey de los Reyes.

Tal vez porque veían cómo es cierto que nunca la Majestad de la tierra es más grande que cuando inclina su frente ante el Dios de las Majestades.

Provincias

En Barcelona se practican activas gestiones por iniciativa de los presidentes de las sociedades económicas, para crear la «Caja de pensiones para la vejez».

El proyecto redactado con este objeto ha sido ya aprobado y parece va á imprimirse gran actividad á la suscripción abierta para reunir fondos con que crear la «Caja».

El pensamiento de los fundadores de la futura institución es humanitario y práctico en alto grado: se proponen facilitar á las clases populares la manera de que, inspirándose en sanas ideas de previsión y ahorro, puedan por su propio esfuerzo, y en determinados casos con el auxilio del patrono, formarse pensiones anuales vitalicias cobraderas á partir de determinada edad.

Extranjero

La lucha contra los «clericales» sigue implacable en Francia. En nombre de la libertad han sido cerradas ciento veinte escuelas libres y el ministro de Instrucción pública acaba de enviar una circular á los prefectos invitándoles de la manera más apremiante á activar la «secularización» de las escuelas de niñas, ó sea, á expulsar á las hermanas que proporcionan todavía la instrucción en cierto número de escuelas de primera enseñanza.

Obsérvese que la secularización obliga á los municipios á hacer gastos muy considerables, no sólo para lo presente, sino

también para lo porvenir, á causa de los créditos que habrán de consignar cada año en su presupuesto; pero, las consideraciones de esta naturaleza tienen poco valor á los ojos de los ministeriales cuando se trata de satisfacer sus pasiones secretarias.

MENORCA

Extraordinaria concurrencia se ha visto desde las primeras horas de esta mañana en la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen, acreditándose una vez más la devoción especial que los menorqueses profesan á la Santísima Virgen bajo el dulce nombre del Carmelo. Se han distribuido unas 400 Comuniones, y celebrándose número extraordinario de Misas. La mayor ha sido solemne con orquesta, oficiando el Rdo. D. Jaime Tutzó y dando la bendición Papal el Rdo. Sr. Cura Regente de la citada Parroquia. El Rdo. Sr. Nuza ha cantado desde la cátedra de la verdad, las glorias del Carmelo.

La concurrencia de fieles era numerosísima, estando la iglesia toda, y sobre todo el presbiterio, iluminados con profusión y adornados con gusto exquisito.

La enhorabuena más sincera al Rdo. Clero parroquial del Carmen y á los Cofrades y devotos de la Señora.

Nuestro querido amigo el Sr. Comandante de Artillería, D. Pedro de La Llave, sigue en estado grave en la enfermedad que le aqueja. Sírvanse nuestros lectores encomendarlo á Dios para que le asista en tan duro trance.

El lunes salió para Palma y Málaga el crucero guarda costas «Vitoria».

Durante la pasada noche ha estado expuesto el Santísimo Sacramento en la iglesia de San Francisco con motivo de la vigilia ordinaria mensual del 2.º Turno de la Adoración Nocturna. A las cuatro ha celebrado la Santa Misa el socio activo Rdo. D. Gabriel Coll Pbro., aplicada, como toda la vigilia, en sufragio de D. Bernardo Sintés Deyá.

A las diez de la mañana de ayer amarró en la boya de Cala-Figuera el acorazado español «Pelayo», que se está surtiendo de carbón y una vez repuestas sus carboneras saldrá para la mar.

Encuétrase enfermo de gravedad en Villa-Cárlos, el Jefe de esta Administración Depositaria de Hacienda, nuestro paisano D. Emilio Costa.

Las cédulas personales podrán adquirirse sin recargo hasta el 31 del presente mes. Despáchanse en las Casas Consistoriales.

El calor que estos días se deja sentir en esta ciudad es sofocante. Hoy ha aparecido cubierto el firmamento y durante la noche ha relampagueado.

El día 12 del próximo mes de Agosto tendrá lugar en las factorías militares de esta ciudad una subasta para la venta de siete kilogramos de trapo de algodón, dos de lana, trece de lona, cincuenta de lino, cinco de latón y ciento noventa de madera existentes en los almacenes de esta Plaza.

El sábado por la tarde salió para Alicante y Cuenca, donde ha sido destinado, el Gobernador civil de Baleares D. Salvador Naranjo.

En el muelle le despidieron varios amigos políticos.

En el correo del lunes salieron para Palma 134 individuos de tropa para disfrutar de las licencias trimestrales últimamente concedidas por el Ramo de Guerra.

SOCIEDAD GENERAL DE ALUMBRADO

En virtud de lo que disponen los artículos 14 y 15 de los Estatutos, se convoca Junta General ordinaria de señores accionistas para el día 22 de Julio próximo á las seis de la tarde, en el domicilio del Gerente.

Se previene que el derecho de asistencia debe acreditarse depositando previamente las acciones en la caja de la Sociedad.

Mahón 28 Junio de 1902.—El Vice-Presidente, Francisco Terrés.—P. A. de la J. de G., Francisco Ruiz, Secretario.

Imp. de M. Parpal.—Mahón

ENSEÑANZA ESPECIAL PARA SEÑORITAS

CLASES DE

Lectura racional ó analítico-educativa

Reforma de letra

Lengua Castellana con ejercicios de Ortografía y Redacción

Aritmética práctica ó resolución de problemas

Geografía descriptiva particularmente de España

Nociones de Historia de España y Universal.

á cargo de los profesores

D. BARTOLOMÉ ALLÉS Y PONS

y D.ª VICENTA PÉREZ DE ALLÉS

CUESTA DE DEYÁ, 21.

NOTA La enseñanza será colectiva y por la tarde, durando las clases hora y media.